

Ciudad de México a 16 de julio de 2024.

NOTA INFORMATIVA

Gobierno Corporativo

INTRODUCCIÓN.

El gobierno corporativo se refeire a los principios, reglas, politicas y estrucutras que, determinan el funcionamiento, el control y la toma de decisiones dentro de una organización, con el objetivo de alcanzar sus metas de manera efectiva. Este marco permite a las empresas establecer y ejecutar mejores practicas en beneficio de todos sus grupos de interes, incluyendo accionistas, empleados, inversionistas, proveedores, clientes, bancos y el Estado.

DESARROLLO.

Importancia de Gobierno Corporativo

El gobierno corporativo es fundamental para:

- 1. <u>Definir Políticas Eficientes</u>: Facilita la creación de politicas que, promuevan mejores practicas organizacionales;
- 2. <u>Cumplimiento Legal</u>: Asegura que, las empresas se ajusten a las normativas legales aplicables vigentes;
- 3. <u>Prevención de Conflictos de Interés</u>: Establece mecanismos para evitar conflictos entre los intereses de diferentes grupos;
- 4. <u>Generar Confianza y Transparencia</u>: Formenta la confianza y transparencia en las operaciones de la empresa; y
- 5. <u>Mejora de Reputación</u>: Contribuye a una buena reputación corporativa, fundamental para atraer inversiones y clientes.

Marco Legal y Normativo

El marco legal del gobierno corporatvio se encuentra en los principios de la OCDE (segun dicho término se define más adelante) para el Gobierno de las sociedades, publicados por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Economico ("OCDE") en 1999 y revisados en 2004. Una segunda revisión se llevo a cabo entre 2014 y 2015 con la participacion de los paises del G-20 y organizaciones internacionales como el Consejo de Estabilidad Financiera y el Banco Mundial.

Estos principios ayudan a los legisladores a evaluar y mejorar el marco legal institucional del gorbieno corporativo, favoreciendo la eficiencia económica, la estabilidad financiera y el crecimiento económico sostenible.



Ley Sarbanes - Oxley

Una de las leyes más influyentes en cuanto a gobierno corporativo es la Ley Sarbanes-Oxley ("<u>Ley Sox</u>") de los Estados Unidos de América. Esta ley federal establece que, las empresas deben implementar un procedimiento para proporcionar información sobre conflictos financieros y exige a los ejecutivos auditar los estados financieros. Además, preve la investigación y sanción de las compañias que incumplan con los requisitos del gobierno corporativo, previniendo así el fraude y la corrupción empresarial.

Gobierno Corporativo en México

En México, el Consejo Coordinador Empresarial ("<u>CCE</u>"), constituyó en el año 1999 el Comité de Mejores Prácticas Corporativas, que publicó el Código de Mejores Prácticas Corporativas, actualizado en 2018 bajo el nombre de Código de Principios y Mejores Prácticas de Gobierno Corporativo. Este código establece recomendaciones voluntarias para que las sociedades, ya sean civiles, mercantiles o de asistencia social, sean institucionales, transparentes, competitivas y ofrezcan confianza a diversas fuentes de financiamiento tanto nacionales como internacionales.

Recomendaciones para Sociedades Anónimas

Las sociedades con potencial de cotizar en el mercado de valores, como las Sociedades Anónimas (S.A.) y las Sociedades Anónimas Promotoras de Inversión (S.A.P.I.), deben considerar estas recomendaciones y regulaciones de gobierno corporativo. Las Sociedades Anónimas Bursátiles (S.A.B), que cotizan acciones o emiten títulos de deudas en las bolsas de valores, deben observar regulaciones específicas, como las establecidas en la Ley del Mercado de Valores.

CONCLUSIÓN.

El gobierno corporativo es un componente especial para el funcionamiento eficiente y transparente de las organizaciones. A tráves, de un marco robusto de políticas y prácticas, las empresas pueden asegurar el cumplimiento legal, prevenir ilícitos, gestionar conflictos de interés y generar confianza entre sus grupos de interés. La implementación de un buen gobierno corporativo es clave para la sostenibilidad y éxito a largo plazo de las organizacions en México y a nivel internacional.

* * *